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Indicação: £~Q 12022

Ementa: Indico à Mesa Diretora, cumprindo as formalidades regimentais, para 
que seja solicitado ao Exm°Sr Marcello Fuchs Campos Gouveia, Prefeito do 
Município de Paudalho, extensivo ao Sr. Carlos Gouveia, secretário de 
Desenvolvimento Urbano, bem como ao Sr. Duffles Pires Diretor da Autarquia 
de Trânsito, sinalizações demarcatórias para a criação de uma ciclovia no 
âmbito deste município, inicialmente com demarcações na nova estrutura da 
estrada que liga o centro à comunidade de Rosarinho e Desterro.

Justificativa:

Construir ciclovias significa preservar vidas, pois a bicicleta é frágil frente ao 
tamanho e velocidade dos demais veículos nas ruas. Queremos uma cidade 
onde idosos e crianças possam ocupar as ruas sem medo.

Ciclovias promovem ocupação do espaço público, tornando-o espaço de 
convivência e não apenas de passagem. Espaços ociosos, pouco freqüentados 
e abandonados pelo poder público e pelos cidadãos têm maior índice de 
criminalidade. Por isso, investir na bicicleta aumenta a segurança pública.

Ciclovias são boas para o comércio, pois ciclistas são clientes potenciais que 
passam em baixa velocidade e não exigem grandes áreas de estacionamento, 
podendo facilmente parar em frente a uma vitrine, entrar numa loja, conhecer 
um serviço. No entorno da Ciclofaixa de Lazer, onde 100 mil pessoas circulam 
a cada domingo, comerciantes mais conectados com as tendências de 
mercado souberam aproveitar o fluxo de clientes potenciais e estão lucrando 
com isso. Um estudo da Portland State University mostrou que quem vai às 
compras de bicicleta visita as lojas mais vezes e, na média total, consome



mais. Em Melbourne, na Austrália, comerciantes que investem em uma vaga 
de carro têm AU$ 65 de retorno por hora, mas substituindo esse espaço por 
seis vagas de bicicletas o retorno é de AU$ 283 por hora. Sem contar o quanto 
ajudam nas entregas.

O uso da bicicleta é benéfico à saúde dos cidadãos, pois o simples fato de 
usar a bicicleta como transporte os afasta do sedentarismo e de todos os 
problemas de saúde deles decorrentes. A atividade física regular previne 
doenças cardíacas e AVCs. hipertensão, ajuda a prevenir e a controlar o 
diabetes, aumenta a resistência aeróbica, reduz a obesidade, ativa a 
musculatura de todo o corpo, diminui a ocorrência de doenças crônicas, faz 
bem para a saúde do idoso e aumenta o tempo de vida.

Mesmo que ainda existam pontos de melhora, que as ciclovias ainda não 
estejam totalmente conectadas e que não atinjam toda a cidade, elas 
representam melhor aproveitamento do viário, com mais segurança e saúde 
para seus cidadãos, menos estresse, menos congestionamento e menos 
mortes no trânsito. Uma cidade que nossos filhos merecem receber de nossas 
mãos.

Câmara Municipal de Paudalho, em 07 de abril de 2022.


